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29 октября исполнилось 105 лет ВЛКСМ.

Дорогие друзья! 
Примите искренние поздравления 

с Днём народного единства!

Четыре столетия назад во имя спасения Родины народ-
ное ополчение освободило Москву, положив конец много-
летней смуте и междоусобицам, сохранив независимость 
и целостность страны. В истории России есть ещё немало 
примеров, как многонациональный народ поднимался на 
защиту родной земли. 

Свои ратные и мирные подвиги вписывают в историю 
Отечества и жители Первоуральска. Наши земляки воева-
ли, самоотверженно трудились в тылу, а сегодня вносят 
значительный вклад в укрепление обороноспособности и 
социально-экономическое развитие страны.

Уважаемые первоуральцы! Примите сердечные пожела-
ния крепкого здоровья, счастья и благополучия.

Алексей ДРОНОВ
депутат Законодательного Собрания 

Свердловской области 

Уважаемые первоуральцы! 
От всей души поздравляю вас 

с Днём народного единства!

У каждого из нас – своя сфера деятельности, окружение 
и интересы. Однако всегда есть то, что объединяет нас: 
мы живём в великой стране, чтим её традиции, а главное, 
храним и помним историю нашей Родины. Она богата под-
вигами и достижениями, которые стали возможны благодаря 
объединению народов и культур. События прошлого показа-
ли, что в единении и согласии нашего многонационального 
народа мы сможем преодолеть любые трудности.

В День народного единства искренне желаю всем бла-
гополучия, успехов и побед! Пусть вас всегда окружают 
близкие по духу люди, а наши единство и согласие будут 
надёжной опорой в любых начинаниях.

Игорь КАБЕЦ
глава городского округа Первоуральск 

Уважаемые первоуральцы! 
Дорогие земляки! 

Сердечно поздравляю вас 
с Днём народного единства!

Это праздник всего гражданского общества, день, когда 
мы отдаём дань вековым традициям патриотизма, согла-
сия и сплочённости народа. Он символизирует глубокие 
исторические корни единения российского народа для до-
стижения общих целей, ответственность за судьбу Родины 
и готовность встать на её защиту.

В этот праздничный день – всем счастья и благополучия, 
здоровья и оптимизма, душевной радости и жизненной 
стойкости, стабильности и уверенности в завтрашнем дне! 
Процветания, согласия и добра!

Галина СЕЛЬКОВА
председатель Первоуральской городской Думы, 

депутаты

Дорогие первоуральцы! 
От имени Первоуральского новотрубного завода 

и от себя лично поздравляю вас 
с Днём народного единства!

Именно единство помогает преодолевать вызовы и 
уверенно двигаться вперед. Сплочённость и созидательный 
труд – это та объединяющая сила, которая ведёт к новым 
достижениям.

Более 7500 сотрудников Первоуральского новотрубного 
завода Трубной Металлургической Компании ежедневно 
объединяют свои усилия и позитивную энергию, чтобы 
обеспечивать трубной продукцией разные отрасли про-
мышленности, развивать потенциал региона и в целом 
делать повседневную жизнь людей удобнее и комфортнее.

На пути к этим общим достойным целям желаю вам в 
любой ситуации сохранять уважение друг к другу, чуткость 
и понимание, крепкого вам здоровья и новых успехов на 
благо страны. С праздником!

Владимир ТОПОРОВ
управляющий директор ПНТЗ

ЮНОСТЬ 
КОМСОМОЛЬСКАЯ МОЯ
 хотя комсомольская органи-

зация давно прекратила своё 
существование, для ветера-
нов праздник остаётся одним 
из самых любимых, потому 

что напоминает о молодости. Многие 
представители старшего поколения, 
чья юность прошла в СССР, 29 октября 
отметили день рождения Всесоюзного 
ленинского коммунистического союза 
молодёжи. Среди них и представители 
совета ветеранов Первоуральского ново-
трубного завода ТМК. 

Ветераны, некогда активные участ-
ники комсомольского движения, собра-
лись на базе отдыха «Сосновый бор». 
Они считают, что комсомол в своё время 
их многому научил. Например, никогда 
не унывать, ставить и добиваться цели, 
вести здоровый образ жизни. Возраст 
– только цифра. Позитивный настрой, 
энергичный характер сделали их жизнь 
полноценной и счастливой даже в со-
лидном возрасте.

Председатель совета ветеранов 
ПНТЗ ТМК Валерий Трескин поблаго-
дарил комсомольцев, которые строили 
завод и запускали цехи. Ему самому до-
велось быть участником ударной комсо-
мольской стройки трубопрокатного цеха, 
а затем там много лет трудиться. Он от-
метил, что комсомольская организация 
Первоуральского новотрубного завода в 
60-е годы насчитывала порядка 4,5 тыся-
чи человек и была одной из крупнейших 
в Свердловской области. Валерий Вла-
димирович, чей трудовой стаж на пред-
приятии составляет более полувека, 
пожелал участникам торжества всегда 
оставаться молодыми душой.

Хороший организатор, умеющий 
сплотить и повезти за собой, Василий 
Наклюцкий был секретарём полковой 
комсомольской организации, когда 
служил в ГДР. В 60-е годы на ПНТЗ его 
избирали вначале секретарём цеховой 
комсомольской организации, а затем 
– заводской. Завершив работу на пред-
приятии, возглавлял совет ветеранов. 
Ответственный, коммуникабельный, 
неунывающий, с чувством юмора, тре-
бовательный к себе и людям. За добро-
совестный многолетний труд ему при-
своены звания «Почётный новотрубник», 
«Почётный гражданин Первоуральска». 
Василий Иванович, отлично знающий 
каждого активиста, лично приглашал 
их на праздник. Во время торжества 
он отметил: «Пришёл на завод, когда 
ВЛКСМ исполнилось 30 лет, а теперь 
уже – 105. Все эти годы прожил вместе 
с вами, друзья».

Сергей Фёдорович Портнов был 
участником Всероссийской комсо-
мольско-молодёжной стройки трубо-
волочильного цеха по производству 
нержавеющих труб, а затем почти три 
десятка лет возглавлял этот коллектив. 
Его воспоминания о молодости, когда 
успешно выполняли важные производ-
ственные задания, осваивали передо-
вое на тот момент оборудование, выпу-
скали уникальную продукцию, вернули 
гостей праздника в социалистическое 
прошлое.

В 1965 году Валерий Федосеенко 
был избран секретарём заводского 
комитета ВЛКСМ. До этого работал 
инженером по автоматизации метал-
лургического производства. Примерно 

через 10 лет он стал заместителем 
председателя Первоуральского гор- 
исполкома, где успешно трудился до 
1983 года. В это время город развивался 
высокими темпами. На празднике Ва-
лерий Филимонович поприветствовал 
бывших коллег-комсомольцев и отметил, 
что они строили знаковые социальные 
объекты: Дворец культуры, Ледовый дво-
рец спорта, бассейн, оздоровительный 
комплекс «Гагаринский».

Сергей Кирсанов пришёл на ПНТЗ 
рядовым инженером, а окончил тру-
довую деятельность коммерческим 
директором. В 1975 году инициативный, 
энергичный молодой человек был из-
бран в состав комитета комсомола, а 
с 1977-го порядка пяти лет возглавлял 
эту организацию Новотрубного завода. 
В полной мере Сергей Васильевич про-
явил свои лидерские качества, поэтому 
в дальнейшем работал секретарём 
парткома завода.

Поздравили ветеранов с юбилеем 
комсомола председатель профсоюзного 
комитета ПНТЗ ТМК Сергей Ошурков, 
председатель Первоуральской город-
ской Думы Галина Селькова, советник 
заместителя губернатора Свердловской 
области Виталий Вольф. Все они также 
были активными комсомольцами и счи-
тают этот день своим праздником.

На встрече царила тёплая, дружеская 
атмосфера. Ветераны пели известные 
комсомольские песни, танцевали, вспо-
минали молодость, походы, субботники, 
конкурсы художественной самодеятель-
ности и другие яркие события. И призна-
вались, что комсомол всегда делал их 
жизнь насыщеннее и интереснее.

И

Активисты комсомольского движения слева направо:
Василий Наклюцкий, Валерий Федосеенко, Василий Поздняков, Виталий Вольф, Леонид Махнутин 
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ГУБЕРНИЯ

О

ДЕНЬ НАРОДНОГО ЕДИНСТВА
Уважаемые жители Свердловской области! 

Поздравляю вас с Днём народного единства!

Во все времена умение россиян объединяться перед 
лицом трудностей, консолидировать усилия во имя процве-
тания родной страны помогало побеждать, строить великую 
державу и укреплять её могущество. Эта уникальная спо-
собность нашего многонационального народа всегда была 
главной силой России.

Свердловская область – мощный индустриальный, эко-
номически развитый регион нашей большой страны, край 
умных, талантливых, сильных духом людей.

Уральцы всегда были надёжной опорой России, ковали 
её ратные и мирные победы, шли в авангарде созидатель-
ных инициатив. И сегодня наш регион уверенно движется 
вперёд, успешно реализует национальные проекты, на-
ращивает социально-экономический потенциал, решает 
поставленные президентом России задачи.

Мы гордимся тем, что в нашем многонациональном ре-
гионе сильны традиции братства и единения, гражданского 
мира, взаимного уважения и поддержки. Уральцы едины в 
стремлении сделать всё, чтобы наша страна всегда была 
сильной, независимой, способной отстаивать свои полити-
ческие и экономические интересы, традиционные духовные, 
культурные, нравственные ценности.

Дорогие земляки! Желаю вам крепкого здоровья, 
счастья, добра и благополучия, созидательного настроя, 
успехов во всех делах!

Губернатор Свердловской области 
Евгений Куйвашев

ПРОЕКТ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА
Прогнозируется, что в 2024 году доходы областного 

бюджета составят 407,6 миллиарда рублей, расходы 
определены в сумме 423 миллиарда рублей.

– Ключевая установка – бюджет сохранит социальную 
ориентированность. Доля расходов на социальную сферу 
в следующем году составит 62 процента или почти 263 
миллиарда рублей, – сказал исполняющий обязанности 
губернатора Свердловской области Алексей Шмыков.

Бюджет Свердловской области сохраняет социальную 
направленность. Ожидается, что расходы на эту сферу на 
19 миллиардов рублей превысят уровень 2023 года и со-
ставят 262,7 миллиарда рублей. Из них будет направлено: 
117 миллиардов рублей – на образование; 96,2 миллиарда 
рублей – на социальную политику; 39,8 миллиарда рублей 
– на здравоохранение; 5,3 миллиарда рублей – на физиче-
скую культуру и спорт; 4,4 миллиарда рублей – на культуру.

В ближайшее время законопроект об областном бюдже-
те будет рассмотрен в Законодательном собрании Сверд-
ловской области.

ПАМЯТНИК ПЕРВОМУ УЧИТЕЛЮ
В объявленный президентом России Год педагога 

и наставника монумент «Учителю – источнику знаний» 
появился на аллее Свердловского областного 

педагогического колледжа. 

Инициативу преподавательской общественности о воз-
ведении монумента, посвящённого учительскому труду, под-
держали уральские власти. В Свердловской области – более 
76 тысяч педагогов, включая тех, кто ведёт наставническую 
деятельность. В этом году губернатор Евгений Куйвашев 
поставил задачи по решению системных вопросов в сфере 
образования, в том числе – касающихся повышения пре-
стижа учителя, создания самых современных условий для 
подготовки педагогов и для их профессионального роста. 
Всё это полностью соответствует задачам национального 
проекта «Образование».

– По инициативе Евгения Куйвашева уже 15 педаго-
гов награждены новым званием «Заслуженный учитель 
Свердловской области». Кроме того, в регионе действует 
ряд поощрительных и льготных мер для педагогов. Всё это 
говорит о том, что внимание к учительству сегодня очень 
пристальное. Значимость учителя и его роль в судьбе каж-
дого человека подтверждается открытием этого памятника. 
Мы говорим спасибо каждому, кто стал учителем и настав-
ником. В этой скульптуре отражается уважение к учителю 
со стороны ребёнка, ожидание знаний, надежда и тёплое 
внимательное отношение к ученику, – отметил министр об-
разования и молодёжной политики Свердловской области 
Юрий Биктуганов.

Автором скульптурной композиции выступил член Союза 
художников России Игорь Яворский.

– У каждого из нас были учителя, которых мы до сих пор 
помним. Мне хотелось передать теплоту общения, создать 
атмосферу доверия и заботы, показать диалог между учи-
телем и учеником, – рассказал автор памятника.

Сама скульптура изготовлена из бронзы, высота – 2,10 
метра, была создана в литейной мастерской «Дубровин». 

МЫ – МЕТАЛЛУРГИ

В 2022 году для реанимационного 
отделения новорождённых Первоураль-
ского перинатального центра приобрели 
новое оборудование, с помощью кото-
рого лечат малышей, появившихся на 
свет раньше срока или с патологиями 
развития. 

Модернизация лечебных учрежде-
ний, в первую очередь, первичного звена 
оказания медицинской помощи – одно 
из приоритетных направлений развития 
системы здравоохранения. В этом году 
в одном из важнейших подразделений 
Городской больницы Первоуральска ка-
питально отремонтировали все кабинеты 
женской консультации. Стоимость работ 
– больше 21 миллиона рублей.

– Это, наверное, один из самых 
долгожданных проектов, которые были 
осуществлены в акушерско-гинекологи-
ческой службе, – говорит заместитель 
главного врача по акушерству и гинеко-
логии Городской больницы Первоураль-
ска Екатерина Сафиуллина. – Поменяны 
окна, двери, пол, появилась новая ме-
бель. Работаем на отремонтированных 
площадях в комфортных условиях и для 
пациентов, и для врачей.

За последние пять лет капитальные 
ремонты прошли в нескольких медучреж-
дениях Первоуральска. В детской боль-
нице реализовали федеральный проект 
«Бережливая поликлиника», полностью 
обновили помещение общеврачебной 
практики в Талице, в амбулаторно-по-
ликлинических отделениях Городской 
больницы переоборудовали регистрату-
ры. Масштабные работы проводились в 
травматологическом отделении на улице 
Металлургов, терапевтическом корпусе 
на Динасе. Особое внимание уделили и 
организации специализированных цен-
тров по оказанию стационарной помощи.

– Мы создали «с нуля» отделение ге-

Ремонт больниц и поликлиник, современное медицинское оборудование, 
привлечение квалифицированных специалистов, а также оздоровление детей 
и подростков. Мы продолжаем специальный проект «Первоуральск для тебя». 
Сегодня расскажем о развитии системы здравоохранения в городском округе 
за последние пять лет.

ПЕРВОУРАЛЬСК ДЛЯ ТЕБЯ. 
ЗДОРОВЫЙ

риатрии, отделение паллиативной меди-
цинской помощи, нам была поставлена 
задача, и мы её выполнили – перенесли 
отделение неврологии в терапевтиче-
ский корпус на Металлургов, 3а, где 
впоследствии планируем создание со-
судистого центра, – рассказал главный 
врач Городской больницы Первоураль-
ска Александр Рожин.

Доступность и качество медпомощи 
повысилось и для жителей сельских 
территорий. Пять лет назад в селе Сло-
бода открыли фельдшерско-акушерский 
пункт, спустя год такой же появился в 
Нижнем селе, вдобавок муниципалитет 
получил передвижной ФАП для работы 
в отдалённых посёлках. На эти цели 
из областного бюджета направили 21 
миллион рублей.

Медицинские услуги для горожан 
стали доступнее благодаря и масштаб-
ному техническому переоснащению. В 
последние два года для детской и взрос-
лой больниц приобретены оборудование 
и медицинские изделия на общую сумму 
93 миллиона рублей. Сейчас в хирурги-
ческом корпусе на улице Металлургов 
завершается установка нового магнитно-
резонансного томографа и современного 
маммографа. А в терапевтическом 
корпусе на Динасе и в поликлинике  
№ 1 заработают цифровые флюорогра-
фы. За последние пять лет транспортный 
парк медучреждений Первоуральска по-
полнился 25-ю автомобилями.

С 2020 года администрация Перво-
уральска ведёт активную работу по 
привлечению в городской округ квали-
фицированных медицинских кадров. В 
прошлом году совместно с детской и 
взрослой больницами, а также станцией 
скорой помощи городские власти утвер-
дили план соответствующих мероприя-
тий на 2023-2025 годы.

– В рамках реализации плана ме-

роприятий в 2023 году администрацией 
было приобретено шесть жилых помеще-
ний для последующего предоставления 
медицинским работникам, – говорит 
председатель комитета по управлению 
имуществом администрации Перво-
уральска Полина Чемерикина. – Эти 
помещения будут распределены в соот-
ветствии с потребностью, которую предо-
ставили нам учреждения здравоохране-
ния. За период действия меры поддержки 
35 семей медицинских работников были 
обеспечены жильём, из них 22 квартиры 
было предоставлено в новостройке в ЖК 
«Оптимист».

Сохранение и укрепление здоровья 
детей и подростков – ещё одна состав-
ляющая политики администрации Перво-
уральска в сфере здравоохранения. Сре-
ди ключевых направлений – организация 
качественного горячего питания, ежегод-
ное прохождение медицинских осмотров, 
профилактика заболеваемости, а также 
отдых и оздоровление несовершеннолет-
них в летние каникулы.

– Дети посещают санатории, летние 
оздоровительные лагеря, при школах 
организуются дневные лагеря для детей. 
В течение года более 17 тысяч детей 
оздоровились в летних лагерях, в за-
городных лагерях, санаториях, профи-
лакториях, – рассказала и.о. начальника 
Управления образования Первоуральска 
Ольга Коршунова.

В планах городских властей – увели-
чить охват детей летним оздоровлением 
до 93 процентов в течение пяти лет, а 
также создать дополнительные загород-
ные оздоровительные площадки. Это 
одна из задач программы «Первоуральск 
для тебя», предложенной главой Игорем 
Кабцом.

Также до 2028 года планируется раз-
вивать систему всеобщей диспансериза-
ции населения, приобрести 40 квартир 
для сотрудников медучреждений, при-
влечь врачей узких специальностей не 
только в город, но и в село. Кроме того, 
приобрести 10 единиц современного 
диагностического оборудования, отре-
монтировать семь отделений больниц и 
поликлиник и установить четыре новых 
ФАПа.

н много сделал для 
развития этого учеб-
ного заведения и 
сферы образования 
в целом. Дата от-

крытия экспозиции совпала 
с днём рождения Феликса 
Галиаскаровича, в этом году 
ему исполнилось бы 73 года. 
На мероприятии собрались 
его родные, близкие, бывшие 
коллеги, преподаватели и 
студенты колледжа. 

Значительная часть тру-
довой деятельности корен-
ного первоуральца Феликса 
Исламгалиева была связана 
с образованием. В разные 
годы он руководил школой  
№ 32, металлургическим тех-
никумом, техникумом инду-

ВЫСТАВКА ПАМЯТИ
В Первоуральском металлургическом колледже открылась выставка работ 
Феликса Исламгалиева.

стрии питания, затем трудил-
ся в Министерстве молодёж-
ной политики и образования 
Свердловской области. И 
на каждом посту добивался 
значительных результатов. 
Директор ПМК Ольга Анти-
пина на открытии экспозиции 
сказала:

– Мне повезло начинать 
работу в колледже под кры-
лом Феликса Галиаскаровича. 
Это открытый, мудрый, про-
фессиональный наставник, 
который помогал увидеть 
главное в работе колледжа и 
советовал не останавливать-
ся в развитии. После его ухода 
из жизни мы издали его мему-
ары «Распахивая жизнь». 

В этой книге говорится и 

ДОЛГОЖДАННЫЙ 
ПРОЕКТ

МАСШТАБНЫЕ 
РЕМОНТЫ

ТЕХНИЧЕСКОЕ 
ПЕРЕОСНАЩЕНИЕ

ПРИВЛЕЧЕНИЕ КАДРОВ

ОЗДОРОВЛЕНИЕ ДЕТЕЙ

В ПЛАНАХ

о ПМК, который 15 лет на-
зад выиграл Всероссийский 
конкурс инновационных про-
ектов в рамках нацпроек-
та «Образование», получил 
грант в размере 45 миллионов 
рублей. Причём побеждал 
дважды, став единственным 
в регионе образовательным 
учреждением, добившим-
ся такого результата. Так-
же учебное заведение было 
удостоено золотой медали 
«Европейское качество обра-
зования», оно вошло в число 
девяти лучших учреждений 
профобразования Свердлов-
ской области. В 2009 году ме-
таллургический техникум был 
реорганизован в колледж. 

Много тёплых слов от 

бывших коллег прозвучало в 
адрес Феликса Исламгалие-
ва. Он подбирал коллектив, 
который становился одной се-
мьёй, увлекал за собой, умел 
сплотить вокруг себя людей. 

Семья Феликса Галиаска-
ровича подарила ПМК две его 
картины – «Земляки», «Со-
крат и даймонион». Хорошее 
пополнение фонда музея кол-
леджа, который, кстати, был 
создан по его инициативе. 
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ЗАБОТА И ВНИМАНИЕ
Профком ПНТЗ организовал акцию для поддержки 
иммунитета работников предприятия. 

Ранним утром на всех проходных завода новотрубников 
встречали профактивисты с лимонами в руках. Яркие ци-
трусовые добавили красок в хмурый осенний день. Подарки 
не только приятные, но и полезные, ведь лимоны богаты 
витамином С, так необходимым организму, особенно – в 
осенний период. 

 – На нашем корпоративном портале был выпуск о том, 
как важно сейчас принимать витамин С. Поэтому мы решили 
провести такую акцию, чтобы проявить внимание и заботу о 
работниках, – говорит заместитель председателя профкома 
ПНТЗ ТМК Любовь Тишкова. 

Как отмечают новотрубники, подарки стали для них при-
ятной неожиданностью. Всего в рамках акции была вручена 
1000 лимонов. 

В ЧЕТВЁРКЕ СИЛЬНЕЙШИХ
Команда Первоуральского новотрубного завода 
приняла участие в первом Открытом турнире по 
волейболу Трубной Металлургической Компании 
имени топ-менеджера ТМК Сергея Папина.

В Волгоград, где проходили соревнования, отправилась 
сборная из 12 лучших спортсменов-любителей. Первым 
стал групповой этап. По результатам трёх сыгранных матчей 
новотрубники вошли в число претендентов на главный кубок 
турнира. В плей-офф команда ПНТЗ обыграла «Уральские 
Локомотивы», а в полуфинале встретилась с «Синарой». По 
итогам двух партий счёт был равный – 1:1, а третья длилась 
до 19-ти очков, вместо определённых регламентом 15-ти, 
поскольку разрыв в счёте не доходил до двух очков. В итоге 
соперникам всё же удалось одержать победу.

В финале новотрубники встретились с командой «ЧТПЗ-
Наука». Борьба шла на равных: первая игра завершилась 
со счётом 25:20, вторая – 20:25. В третьей партии перво-
уральцы не смогли взять верх. По итогам трёх дней сорев-
нований новотрубники заняли четвёртое место в группе 
«Золотой кубок».

 – К финалу немного выдохлись. Будем самокритичны, 
сыграли на четыре с минусом, но задачу – войти в четвёрку 
сильнейших – выполнили. Команда сборная, игроки разного 
возраста и уровня физической подготовки, были недоработки 
в тактико-техническом взаимодействии. К следующему году 
исправим ошибки и вернёмся вновь. Условия для этого есть 
– ПНТЗ активно развивает социальное направление, в том 
числе – в части спортивных мероприятий, – сказал участник 
турнира, начальник службы производственного контроля 
опасных производственных объектов ПНТЗ Евгений Шевнин.

В турнире приняли участие 16 команд предприятий и 
подразделений ТМК и компаний-партнёров из более чем 
10 городов России. 

ЗНАНИЯ И МАСТЕРСТВО
Лучших водителей и слесарей по ремонту 
автомобилей выбрали в «Экорус-Первоуральск» – 
дочерней компании Первоуральского новотрубного 
завода ТМК, автотранспортный цех которой 
занимается транспортировкой побочных продуктов 
производства и пассажирскими перевозками.

Конкурс профессионального мастерства состоял из двух 
частей: теории и практики. В первом блоке водители под-
твердили свои высокие знания правил дорожного движения, 
ответив на 20 вопросов за 10 минут. Условия жёсткие – за 
превышение лимита времени участник лишался баллов, 
а вот за правильные ответы на все задания, наоборот, 
начислялись дополнительные 10 очков. На втором этапе 
конкурсанты демонстрировали мастерство вождения, про-
ходя трассу в режиме скоростного маневрирования. Кроме 
того, для каждой категории подготовили определённые ис-
пытания. Так, водители категории «С» выполняли разворот 
в ограниченном пространстве, за касание расставленных 
по периметру стоек следовал штраф. На легковых авто 
нужно было проехать «змейку», причём не только вперёд, 
но и задним ходом. Едиными для всех испытаниями стали: 
«Шлагбаум», где участникам нужно было остановиться 
максимально близко к выставленной планке, «Бокс» – заезд 
задним ходом в ограниченное пространство, «Эстафета» – 
снятие кольца со стойки и перенос его до следующей, а так-
же «Стоп-линия» – остановка перед специальной полосой. 

Слесари – участники конкурса – демонстрировали зна-
ние устройства автомобиля и отдельных его узлов и агре-
гатов. Лучшим представителем этой профессии по итогам 
всех испытаний стал Александр Силаев. Среди водителей 
категории «В» самым опытным оказался Михаил Осетров, 
в категории «С» – Сергей Васильев. 

Все призёры конкурса получили денежную премию, а 
победителям дополнительно установили персональную над-
бавку к заработной плате за профессиональное мастерство. 

 двухэтажном центре на боль-
шом экране цех как на ладони. 
Одним нажатием можно выбрать 
тот или иной агрегат, узнать бо-
лее подробную информацию об 

его устройстве и роли в технологической 
цепочке, а также о выпускаемой в цехе 
продукции. На сенсорной панели в трёх-
мерном измерении визуализированы 
основные производственные операции, 
что позволяет детально ознакомиться с 
технологическим циклом изготовления 
горячекатаных труб без посещения от-
дельных производственных участков. 

Помещение, оснащённое системой 
кондиционирования, вентиляции и тепло-
устойчивыми стеклопакетами, располага-
ется на площадке цеха. В нём есть зал 
для проведения собраний коллектива, 
рабочие места начальника и мастера 
участка и диспетчерская, оборудован-
ная видеостеной. В режиме реального 
времени на неё выводится изображение 
с 23-х камер, установленных в цехе. Это 

ринять участие в со-
циальном проекте 
«Впиши своих род-
ственников в исто-
рию!» могут потомки 

жителей Шайтанки, Хромпика 
и окрестностей, дети, внуки 
и правнуки людей, строив-
ших Первоуральский ново-
трубный завод, работавших 
на Васильево-Шайтанском 
заводе, сплавлявших про-
дукцию предприятия по реке 
Чусовой. Интересны любые 
факты из прошлого: 

 – Может быть, ваш пра-
дед выплавлял железо на Ва-
сильево-Шайтанском заводе, 

ЦЕХ НА ЛАДОНИ
Первоуральский новотрубный завод, входящий в Трубную Металлургическую 
Компанию, открыл интерактивный центр для проведения виртуальных 
экскурсий по трубопрокатному цеху № 8. 

позволяет мастеру смены проводить 
онлайн-мониторинг работы подразделе-
ния и оперативно решать возникающие 
задачи, а гостям – наглядно увидеть про-
изводственные процессы.

 – Восьмой цех ПНТЗ является одной 
из самых производительных площадок 
ТМК по выпуску бесшовных горячеде-
формированных труб. Подразделение 
выпускает в год более шестисот тысяч 
тонн продукции и включено в основной 
маршрут экскурсий по ПНТЗ. Ежегодно 
в цехе проводится около ста экскурсий 
для разных целевых групп: школьников 
и студентов, клиентов и партнёров, 
сотрудников других металлургических 
пред-приятий. Ранее у нас не было 
возможности показать всю красоту на-
ших технологий, начиная от нагрева и 
заканчивая финишными операциями. 
На данной локации мы можем проде-
монстрировать полностью всю техно-
логическую цепочку. Активно развивая 
промышленный туризм, предприятие 

даёт гостям возможность познакомиться 
со спецификой трубного производства 
и оценить вклад в развитие экономики 
региона и страны, – сказал управляющий 
директор ПНТЗ Владимир Топоров. 

В дальнейшем к системе интеллек-
туального видеонаблюдения в новом ин-
терактивном центре будут подключены 
электросталеплавильный цех «Желез-
ный Озон 32» и Финишный центр по про-
изводству труб нефтяного сортамента 
для более полного представления гостей 
предприятия о производстве непрерыв-
нолитой стальной заготовки и труб для 
различных отраслей промышленности.

СОЗДАЁМ 
ИСТОРИЮ 
ВМЕСТЕ
Увековечить память о предках предлагает первоуральцам 
Музей истории ПНТЗ.

принимал участие в выпуске 
первой трубы на Урале, был 
известным кустарём и плёл 
лапти или делал маслобойни, 
а бабушка ткала красивые 
ковры. Особую ценность для 
музея представляют фото-
документы родственников, 
проживавших на территории 
посёлка Шайтанка в XVIII-XIX 
веках, в ХХ веке – до Великой 
Отечественной войны. Это 
время, о котором сохрани-
лось не много информации, в 
основном – конкретные фак-
ты, но гораздо интереснее 
рассказывать историю через 
людей, когда-то живших на 

этой территории, внёсших 
вклад в развитие города, 
– говорит директор Музея 
истории ПНТЗ Елена Агеева. 

Один из первых героев 
проекта – Иван Злоказов (на 
фото третий слева), 1832/33 
года рождения, крестьянин 
Нижне-Шайтанского завода. 
Он сплавлял чугун на барке 
по реке Чусовой и работал 
в артели столяром-лекаль-
щиком. О своём предке рас-
сказал Виталий Злоказов, 
в семейном архиве даже 
сохранился исторический 
кадр, копия которого пере-
дана музею. 

Стать участником проекта 
может каждый. Необходимо 
рассказать о своих родных, 
прислать на электронную 
почту: elena.ageeva@tmk-
group.com или передать в 
музей копию или оригинал 
фотографии (её отсканируют 
и вернут владельцу). Кон-
тактный телефон для связи: 
+7(912)048-86-83 – Елена 
Владимировна Агеева. 

Вся собранная инфор-
мация будет размещена в 
обновлённой экспозиции 
Музея истории ПНТЗ, которая 
откроется в мае следующего 
года. 

дним из первых мероприятий 
стал мастер-класс по живопи-
си. Акриловыми красками на 
холсте участницы под руковод-
ством педагогов художествен-

ной школы рисовали яркие и нежные 
цветы:

 – Очень понравилось. Отвлекаешься 
от забот ежедневных, от работы, от все-
го. Творишь и чувствуешь себя чуть-чуть 
волшебником. Сам создаёшь картину, 
которая будет вдохновлять, потому что 
ты вложил в неё душу, – поделилась одна 
из участниц проекта, электромонтёр по 
ремонту и обслуживанию электрообору-
дования Ирина Ольшанская. 

На путь преображения в новом 
сезоне вступили 35 девушек. Помимо 
творческого мастер-класса у них уже 

НА ПУТИ К СОВЕРШЕНСТВУ
Стартовал юбилейный, пятый сезон проекта «Преображайся с профсоюзом». 

состоялась встреча-знакомство, где 
участницам предложили стать ангелами-
хранителями друг для друга. Суть игры 
в том, что каждая, случайным образом 
выбрав себе пару, придумывает сюрпризы 
для коллеги по проекту. Задача – не толь-
ко удивить и порадовать, но и постараться 
не раскрыть себя. 

Кроме того, у девушек уже прошли 
первые фитнес-тренировки и консульта-
ции по правильному питанию с нутри- 
циологом. За три недели, а именно столь-
ко продлится проект, женщины посетят 
полюбившиеся участницам предыдущих 
потоков тренинги по саморазвитию, 
спа-процедуры, танцевальные занятия 
и фотосессию. Новинками сезона станут 
занятия по системе цигун и мастер-классы 
по вокалу. Завершится проект балом пред-

седателя профкома. Именно профсоюз-
ный комитет ПНТЗ стал инициатором и 
главным организатором мероприятия. 
Нынешний сезон, как отмечают в профко-
ме, станет заключительным. Но завер-
шают проект только потому, что готовы 
предложить новый уникальный формат:

 – В следующем году стартуют проек-
ты, направленные не только на женщин, 
но и на их детей и мужей. Меняется 
женщина, меняется и её окружение. 
Разностороннее развитие будет ещё 
эффективнее, – отмечает заместитель 
председателя профкома ПНТЗ Любовь 
Тишкова. 

За три года реализации «Преобра-
жайся с профсоюзом» на путь самосо-
вершенствования вступили более 200 
женщин. И это не только сотрудницы 
градообразующего предприятия, но и 
представительницы других организаций 
города.
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АКТУАЛЬНО

ВЫБРАН ГЛАВА ПЕРВОУРАЛЬСКА
На очередном заседании городской Думы 

Игорь Кабец был единогласно выбран депутатами 
на пост главы города на пять лет.

Игорь Кабец представил депу-
татам программу развития города 
«Первоуральск для тебя» и расска-
зал о приоритетах администрации: 
обеспечении жителей доступным 
жильём, газификации сельских 
территорий, улучшении качества 
дорог, модернизации учреждений 
культуры, строительстве школ, 
благоустройстве и преображении 
города. 

Глава Первоуральска отметил, 
что важная задача на ближайшее 

время – формирование городского бюджета на 2024 год. Это 
необходимо для реализации программы развития города.

ПРОГУЛКА С ДЕПУТАТОМ

И
менно это и демонстрируют 
жители всех муниципалите-
тов нашего округа, занимаясь 
воспитанием патриотизма 
подрастающего поколения, 

поддерживая наших воинов и членов 
их семей, развивая экономику городов 
и сёл, совершенствуя их облик и соци-
альную инфраструктуру. 

Только что направил благодар-
ственные письма в адрес почти двух 
десятков волонтёров и предпринимате-
лей, которые спонсируют волонтёрские 
движения. Среди этих людей много 
тех, кто проживает и трудится в самых 
отдалённых сёлах и деревнях, словом, 
работников сельского хозяйства и 
перерабатывающей промышленности, 
которые в эти осенние дни подводят 
предварительные итоги года и отмечают 
свой профессиональный праздник. 

Так, в помощниках волонтёрских ор-
ганизаций значатся агрофирма «Заря» 
и сельхозкооператив «Бакряжский» 
из Ачита, индивидуальные предпри-
ниматели из посёлка Арти, общество 
«ЭнергоШаля» и другие. 

С ЛЮБОВЬЮ 
К РОДНОЙ ЗЕМЛЕ

Смотрю предпраздничные сводки 
сельхозпроизводителей и практически 
везде вижу рост показателей по многим 
позициям в сравнении с прошлым годом. 
Успех, на мой взгляд, кроется в расшире-
нии инвестиционных проектов. 

В Шалинском районе в 2023 году 
за счёт федеральных и региональных 
средств (а это более 80 миллионов ру-
блей, что на четверть больше, чем годом 
ранее) начали строиться два коровника 
в сёлах Роща и Чусовое. Почти на 40 
миллионов рублей кооперативные и 
фермерские хозяйства района обнови-
ли технику и оборудование, приобрели 
тракторы, комбайны, установки доения, 
жатки, сеялки и прочее, в том числе – во-
донапорную башню для лучшего ороше-
ния полей. Сменив технологию, на ряде 
ферм ушли от тяжёлого ручного труда. 

Под Первоуральском в СХПК «Битим-
ский» на 5740 центнеров больше, чем в 
прошлом году, стали надои молока, а 
значит, и производство кисломолочной 
продукции, которая пользуется у перво-
уральцев большим спросом.

В Артинском районе господдержка 

Прежде всего, хочу поздравить всех жителей округа с Днём народного 
единства! Единства, как основы многонациональной России, её великой 
истории, традиций и культуры, трудовых и ратных подвигов 
во имя защиты и процветания Отечества. И сегодня ответить на глобальные 
угрозы и вызовы, выстоять и победить мы можем, сохраняя внутреннее 
единство и сплочённость. 

в виде субсидий составила более 226 
миллионов рублей, то есть плюс 35 про-
центов к прошлому году. И так далее, по 
всему округу.

И всё же главное – это люди, те, кто 
любит землю не в переносном, а прямом 
смысле, работает на ней не покладая рук 
и кормит нашу огромную страну, да и не 
только её. Многим из них в эти дни также 
направил слова благодарности. 

Урал – зона рискованного земле-
делия, но благодаря вашим усилиям 
успешно развиваются растениеводство 
и животноводство, расширяется парк 
современных машин и механизмов всего 
агрокомплекса, включая малые крестьян-
ско-фермерские хозяйства. 

С праздником, уральцы! С праздни-
ком, труженики села! 

Депутат
 Государственной Думы РФ 

Зелимхан МУЦОЕВ

– Депутатом я стала, 
потому что хотела помочь 
городу в его преобразовании. 
Ещё у меня были вопросы, 
связанные с привлечение 
молодых педагогов, моло-
дых врачей. В программе 
«Первоуральск для тебя», 
которую предложил глава 
города Игорь Кабец, есть 
целый раздел, посвящённый 
образованию. Она замеча-
тельная. Я, честно говоря, 
горжусь нашим городом в 
последнее время, я горжусь 
администрацией, которая 
за такой небольшой срок 
изменила Первоуральск. И 
что мне очень нравится – 
меняется не только центр 
города. Меняются Хромпик, 
Билимбай, Битимка. Мы, на-
конец, оценили преобразова-
ния. Потому что, вы знаете, 
ворчаний было много, осо-
бенно, когда ремонтировали 
проспект Ильича. А теперь 
я слышу только благодар-
ности и вижу удовольствие 
людей от того, как стал по-

Сегодня поговорили с депутатом городской Думы, 
директором школы № 7 Татьяной Ржанниковой. Её 
избирательный округ – улицы Трубников и Комсомольская.

САМОЕ СЛОЖНОЕ 
В РАБОТЕ ДЕПУТАТА – 
СУМЕТЬ ПОМОЧЬ

ТЕПЕРЬ 
Я СЛЫШУ 
ТОЛЬКО 
БЛАГОДАРНОСТИ

европейски меняться наш 
город.

– В Думе я представляю 
два комитета: социальный 
и организационный. Соци-
альный комитет включает 
в себя несколько направ-
лений: образование, раз-
витие здравоохранения, 
спорт, вопросы, связанные с  
культурой. Организационный 
комитет связан с понятием 
функционирования Думы: 
уставы, почётные грамо-
ты, подготовка деятельно-
сти комитетов, прохожде-
ние заседаний городской 
Думы. Мне ближе, по душе,  
социальный комитет, потому 
что там решаются вопросы 
образования. Опыт работы 
директором очень помога-
ет. Потому что директор –  
это управленец. Главная 
задача – создать условия 
для образовательного про-
цесса: чтобы и детям, и 
преподавателям в школе  
б ы л о  к о м ф о рт н о .  М о я  
задача как депутата – соз-
дать комфортные условия 

для жителей своего 20-ого 
округа.  Основные прио- 
ритетные задачи здесь сты-
куются.

– Самое сложное в рабо-
те депутата – услышать все 
вопросы жителей, которые 
они задают, и помочь. Никог-
да нельзя угадать, какой во-
прос будешь решать сегод-
ня. Помочь взять талончик 
к врачу, помочь устроиться 
на работу, помочь составить 
какой-то документ, офор-
мить пенсию. Казалось бы, 
вопросы – не депутатские. 
Но, тем не менее, их надо 
решать. Когда мне поступает  
звонок, я прекрасно пони-
маю, что должна ответить 
и выполнить. Мне как депу-

ОПЫТ РАБОТЫ 
ДИРЕКТОРОМ 
ПОМОГАЕТ

ДОЛЖНА 
ОТВЕТИТЬ 
И ВЫПОЛНИТЬ

тату удалось помочь устро-
ить ребёнка в детский сад,  
помочь с получением зва-
ния «Ветеран труда» – по 
сути, мелкие, но такие важ-
ные социальные вопросы.  
Крупные проекты мы дово-
дим до сведения городской 
Думы и решаем все вме-
сте. А «бытовые» задачи я 
решаю сама. Несмотря на 
то, что я – директор школы, 
депутат, выходные – суббота 
и воскресенье – посвяще-
ны семье: детям и внукам. 
Хобби тоже есть – я очень 
люблю путешествовать по 
родной стране. У меня есть 
мечта – побывать на Бай-
кале. 

Полную версию програм-
мы «Прогулка с депутатом» 
смотрите в соцсетях Теле-
компании Первоуральск 
https://vk.com/tv_pervouralsk 
или сканируйте QR-код.


